

更級への旅

112

この作品は高度経済成長がもたらすが、主人公の父も脳梗塞で倒れ同じ部屋に入ります。国は違いますが、時代に置いてけぼりにされた二人の心の交流が感動的に描かれています。

これまでのシリーズで『太陽の季節』の作家」ということを書いたところ、それでは『月の季節』の作家とは何か、またそれは誰かと問われることがありました。小説や文学に詳しくはないのですが、長野県佐久市在住の作家で内科医の南木佳士さんが『月の季節』の作家を代表する人だと思います。「心とからだの傷を癒し、再生していく物語」が、月の季節を象徴するテーマだと思いま

す。

▽傷つきながら

「心とからだの傷を癒し、再生していく」というこの

テーマは、石原慎太郎さんの『太陽の季節』を踏まえ

て思いつきました。戦後の神奈川県逗子(湘南地区)の海辺を舞台に、世間からは不道徳と見られる破天荒な若者たちの生態を描いたのがこの小説ですが、映画化されたこの作品をDVDで見直したところ、映画公開を前にした予告編も収録されており、そこには「大人たちは無軌道と言うだろうが、傷だらけになりながら何が本当のものかつかもうとしているのだ」というナレーションがあります。

さらに、原作者の石原さんのコメントとして「これが果たして大人の言うように抵抗であり反抗であろうか」というメッセージが続いていました。

傷を癒し再生する人々を描く

「月の季節」の作家、南木佳士さん



表されたのが、バブル経済崩壊後の業とそうした人間の死を自分のの中で消化しようとする文筆業の一足のわらじを履いていたわけですが、芥川賞の受賞を機にそのバランスを崩します。パニック障害とうつ病を患い、生きいくこと自体が困難な時期がありました。パニック障害を病んだ女性医師が夫の田舎に移り住み、そこで出会った阿弥陀堂の堂守の老女との交流を通して再生していく物語です。

南木さんは、人の最期を看取る医業とそうした人間の死を自分のの中で消化しようとする文筆業の一足のわらじを履いていたわけですが、芥川賞の受賞を機にそのバランスを崩します。パニック障害とうつ病を患い、生きいくこと自体が困難な時期がありました。パニック障害を病んだ女性医師が夫の田舎に移り住み、そこで出会った阿弥陀堂の堂守の老女との交流を通して再生していく物語です。

▽回復期には淨土が

「月」を作品のタイトルに盛り込んで再生していく医師の姿を描いた近

づく

この作品で南木さんが芥川賞を受賞したのが一九八八年(昭和63)。石原さんの受賞から33年後です。この年は昭和天皇が逝去する前の年でもあります。つまり昭和という時代があります。ある日、病院にベトナム戦争で戦闘機に乗っていた米国の中年宣教師が肺がんの末期で入院するので

その後、平成時代の初期、日本の

企業経営者が世界のトップクラスの資産家になるとい

うようなバブル経済になり

ましたが、文字通りそれはあぶく(バル)であつたため破裂し

たときの傷は深く、大きな後遺症を残しました。

戦後、「太陽の季節」が始まつてから五十年余り、映画の主人公だった南田洋子さんが認知症になり、同じく主人公だった夫の長門裕之さんの看病を経て亡くなつた姿をテレビなどで通じて見せつけられました。二人の間にはいろいろな問題があつたようですが、その傷は癒されたでしょうか。右の写真は映画「阿弥陀堂だより」のDVDジャケットです。



が「傷だらけになりながら何か本当のものを…」というのが『太陽の季節』のテーマであるのなら、太陽と補完関係にある『月の季節』は、「そうした傷だらけになつた心とからだを癒し、再生していく季節」ではないかということでした(太陽と月の補完関係についてはシリーズ61、62、63)

関係についても、南木さん

の「阿弥陀堂だより」が発

行二〇一〇年三月二十二日
編集さらしな堂
(代表・大谷善邦)
〒三八九一〇八二二
長野県千曲市大字若宮二八四一六
(旧更級郡更級村)